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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de dezembro de *|DATE:Y|*
edição 500

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: GSF | Deputados na ANEEL | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 MINISTRO DIZ QUE CONVERSOU COM SENADOR SOBRE PROJETO DO GSF  

Lucas Santin, da Agência iNFRA

O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, disse nesta quinta-feira (12) que conversou com o presidente da CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado, Omar Aziz (PSD-AM), sobre o PL (projeto de lei) 3.975/19, que soluciona o GSF (risco hidrológico). 
 
“Estou esperando, eu me coloquei à disposição dele. Falamos por telefone, já pude esclarecer a ele alguns pontos que ele tinha dúvida e ficamos de conversar. Dentro daquele diálogo que nós temos com o Congresso, acho que tudo vai ser resolvido”, disse Bento. Estava marcada uma reunião entre os dois na última quarta-feira (11). Por um problema de agenda, o encontro não foi possível.
 
O PL ainda não foi votado porque o presidente da CAE se recusa a pautá-lo. Aziz tem divergências por causa do Brasduto (um fundo para a construção de gasodutos com dinheiro do pré-sal). O parecer do relator, Eduardo Braga (MDB-AM), foi lido na comissão em setembro. Por um pedido de vista do senador Marcos Rogério (DEM-RO), não houve votação.
 
“Questão de tempo”
O ministro Bento disse que entende a importância da dívida do risco hidrológico para o setor (que está em quase R$ 8 bilhões) e que é uma questão de tempo até o problema ser resolvido. A expectativa inicial era de que o PL fosse aprovado ainda no primeiro semestre de 2019.
 
“Não vou dizer que eu não coloco que seria importante a questão do GSF estar resolvida. O mercado todo espera isso, o setor espera isso. Mas eu vejo também que o setor entende que é uma questão de tempo e isso vai ser resolvido”, falou o almirante.
 
Prioridades no Congresso
Quanto às expectativas sobre os outros projetos prioritários do ministério no Congresso Nacional, Bento chamou a atenção para o PLS (projeto de lei do Senado) 232/16, da modernização do setor, e para a Lei do Gás (PL 6.407), que estão com bom andamento na avaliação dele.
 
“Temos outras matérias que são importantíssimas, que é a modernização do setor elétrico, que é o PLS 232, se não me engano. O outro, do novo mercado de gás, importantíssimo, que já foi aprovado na Comissão de Minas e Energia da Câmara dos Deputados, por unanimidade. Já temos inclusive a quantidade de assinaturas para que esse projeto vá ser apreciado direto no plenário da Câmara dos Deputados”, destacou. 
 
O relatório final do projeto sobre a modernização do setor elétrico foi divulgado na última quarta-feira, mas só será votado no ano que vem. A Lei do Gás teve requerimento de urgência feito pelo deputado Paulo Ganime (Novo-RJ), mas também ficará para 2020.
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DEPUTADOS TIVERAM ATITUDE DESRESPEITOSA COM A ANEEL, DIZ ABAR 

 da Agência iNFRA

A Abar (Associação Brasileira de Agências Reguladoras) criticou a postura dos deputados federais Mauro Nazif (PSB-RO) e Coronel Chrisóstomo (PSL-RO), que interromperam a reunião de diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) na última terça-feira (10).
 
Os parlamentares causaram tumulto ao se manifestarem contra os reajustes da distribuidora elétrica Energisa, em Rondônia. O deputado Chrisóstomo chegou a dizer que atuaria pelo fim das agências reguladoras no país.
 
“A Abar tomou conhecimento de um episódio de total desrespeito aos que regulam, fiscalizam e cuidam do setor de infraestrutura do nosso país”, divulgou, em nota de repúdio, a associação. Leia aqui o texto na íntegra.
 
“O setor elétrico, notoriamente técnico e transparente, produz discussões de alto nível e grande relevância ao país, e não merece esse tipo de atitude, de quem quer que seja”, diz outro trecho da nota. 
 
Pepitone: “Ambiente de negócios seguro”
O diretor-geral da ANEEL, André Pepitone, disse à Agência iNFRA que esse tipo de conduta “abala a credibilidade do Brasil como destino de investimentos estrangeiros, ao mesmo tempo em que afeta a estabilidade do sistema regulatório recentemente reconhecido pelas principais agências de avaliação de risco do mundo, como a Standard & Poor's e a Moody's”.
 
“O episódio protagonizado por deputados federais ocorre na véspera da realização de leilão que tem a previsão de R$ 4,2 bilhões de investimentos e não se coaduna com o histórico de excelentes relações entre a ANEEL e o Congresso Nacional, e certamente não contribui para a formação de um ambiente de negócios seguro e saudável no país”, disse Pepitone.
 
O diretor-geral da agência afirma que o diálogo é fundamental no exercício da regulação, “entretanto atitudes desrespeitosas para com a instituição e o seu corpo técnico, não podem ser toleradas”.
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CNPE - Resolução 28 do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética) alterou o anexo da resolução 14/2019, que aprova o regimento interno do conselho, para incluir seis novos ministros e o presidente da EPE (Empresa de Pesquisa Energética).
GT - Portaria interministerial 464 instituiu o grupo de trabalho interministerial, denominado CTIME, com a finalidade de propor uma governança das atividades de ciência, tecnologia e inovação nos setores de mineração e energia.
Importação - Portaria 463 do Ministério de Minas e Energia autorizou a AES Tietê Energia a importar energia elétrica interruptível da Argentina e do Uruguai.
PGA - Portaria 6.179 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) aprovou o plano de gestão anual para o exercício 2020. 
SGE - Portaria 6.158 da ANEEL estabeleceu a estrutura e o funcionamento interno da Secretaria-Geral por meio das coordenações.
Designação - Portaria 6.159 da ANEEL designou os titulares de coordenações e núcleos da Secretaria-Geral.
ACR - Despacho 3.246 da diretoria da ANEEL negou provimento ao pedido de reconsideração interposto pela Energisa S/A em face de despacho que homologou o valor do custo médio da energia e potência comercializadas pelos agentes de distribuição no Ambiente de Contratação Regulada - ACRméd para o ano civil de 2020.
Comercialização - A ANEEL autorizou a Pignus Administração e Comercialização de Energia Ltda a atuar como agente comercializador de energia elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).
UFV - A ANEEL registrou recebimento de requerimento de outorga para seis unidades de parques solares, em Bom Jesus da Lapa (BA), da Bom Jesus Investimentos Fotovoltaicos S/A, somando 300 MW.
Comercial - A ANEEL liberou para operação comercial uma unidade da UFV Sobrado 1, em Casa Nova (BA), com 3 MW. 
Incentivos - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou incentivos para projeto de investimento da Matrinchã Transmissora de Energia (TP Norte) S/A.
Emendas - O Congresso promulgou a emenda constitucional 105, acrescentando o artigo 166-A à Constituição Federal, para autorizar a transferência de recursos federais a estados, Distrito Federal e municípios mediante emendas ao projeto de lei orçamentária anual.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, cumpre agenda no Rio de Janeiro. Às 10h, participa de Cerimônia Militar alusiva ao Dia do Marinheiro. Durante a tarde, reúne-se com os conselhos de administração da Nuclep (Nuclebrás Equipamentos Pesados), às 14h, e da EPE (Empresa de Pesquisa Energética), às 15h30.
 
CNPE - Ocorreu nesta quinta-feira (12) a última reunião do ano do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética). Na ocasião, foram apreciados temas como o critério de suprimento de energia e, na área de petróleo e gás, a criação do Comitê de Revitalização das Atividades de Exploração e Produção em Áreas Terrestres. Mais informações estão disponíveis no site do MME. 
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, reúne-se hoje (13), às 15h, com representantes da Santo Antonio Energia.
 
Cyrino na Atiaia - Ricardo Cyrino, ex-secretário de Energia Elétrica do Ministério de Minas e Energia, assume a partir de janeiro, quando termina a sua quarentena, a presidência da Atiaia Energia, do grupo Cornélio Brennand.
 
Emissão de Debêntures - O conselho de administração da Eneva aprovou a realização da 3ª emissão de debêntures simples, não conversíveis em ações, da espécie quirografária, em série única, no valor de R$ 650 milhões. Cada papel terá valor nominal unitário de R$ 1 mil. O vencimento ocorrerá em oito anos contados da data de emissão.
 
Programa de Aceleração de Startups - O Free Electrons, programa global de aceleração focado em startups de energia em fase de scale up em mercados internacionais, está com inscrições abertas até 31 de janeiro de 2020. A iniciativa, que está na quarta edição, busca apresentar as mais promissoras startups do setor elétrico em todo o mundo às 10 utilities líderes do setor. Ao todo, o programa vai selecionar 30 empresas que terão a oportunidade de apresentar suas ideias em um bootcamp que acontece em março, em Singapura, e apenas 15 passarão para a fase seguinte. As inscrições podem ser realizadas até 31 de janeiro no link.
 
TAG - A Petrobras iniciou a etapa de divulgação da oportunidade referente à venda de sua participação remanescente de 10% na TAG (Transportadora Associada de Gás). A estatal passou a divulgar as principais informações sobre a oportunidade, bem como os critérios de elegibilidade para a seleção de potenciais participantes, em seu site, que pode ser acessado neste link.
 
Ventos Serra do Mel - A Voltalia começou a fase de comissionamento das turbinas nos parques eólicos Ventos Serra do Mel 1 e 2, localizados no município de Serra do Mel, no Rio Grande do Norte. Os ativos fazem parte do cluster Serra Branca e têm capacidade de 291 MW. As três turbinas eólicas testadas começaram a produzir eletricidade nos parques VSM e representam uma capacidade instalada de aproximadamente 10 MW.
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IBP defende fim da partilha, mas evita adiamento de leilão
Indústria de óleo e gás passa por processo de mudança ‘sem precedentes’, diz Clarissa Lins. (Valor)
______________________________
STF livra Light de gastar R$ 57 bi para aterrar rede
Ministro Ricardo Lewandowski deu despacho ao recurso impetrado pela distribuidora contra os efeitos da lei complementar 111/2011, do município do Rio. (Valor)
______________________________
Votorantim Energia define novo plano de crescimento
Dona da Cesp e segunda maior comercializadora de energia do país e lança nova logomarca, buscando combinar inovação com a tradição e solidez do grupo Votorantim. (Valor)
______________________________
Monopólio solar
Vácuo regulatório põe em xeque o desenvolvimento de um mercado competitivo. (Valor – artigo)
______________________________
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